



VA POR MÉXICO &gt;

## Irse o quedarse en el Frente Amplio por México: el dilema del PRD de cara a las presidenciales

El partido del sol azteca se debate entre plantar cara ante el “maltrato” del PRI y el PAN o seguir en la alianza opositora para garantizar su supervivencia



La bomba explotó el pasado miércoles en el seno del [Partido de la Revolución Democrática \(PRD\)](#). El [Frente Amplio por México](#), la coalición que integra con el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), anunció que solo cuatro aspirantes —dos panistas y dos priistas— habían cumplido con los requisitos para seguir como finalistas en la carrera por la candidatura presidencial de la oposición. La exclusión de Miguel Ángel Mancera y [Silvano Aureoles](#), las dos últimas cartas perredistas para contender por la nominación, cayó como un balde de agua fría y desató las especulaciones sobre la permanencia del PRD en la alianza. Jesús Zambrano, el líder partidista, anunció el jueves una “pausa” hasta que se aclarara la decisión de dejarlos fuera. Para el viernes, Zambrano ya había insinuado que se mantendrían coaligados y casi al mismo tiempo, ambos aspirantes pidieron analizar que el partido fuera solo en las [elecciones de 2024](#), unos comicios que serán clave para definir su supervivencia como fuerza política, en medio de la peor crisis de resultados de su historia. “Tenemos un dilema: salvar el registro bien, por nuestra cuenta, o contribuimos a ganar la presidencia”, reconoce Aureoles en entrevista.



El primer impulso de Zambrano fue cobijar a sus cuadros, de los pocos que no han abandonado el barco. Mancera es el coordinador de los tres senadores que le quedan al PRD y Aureoles, probablemente el último gobernador de extracción puramente perredista en dejar su cargo. El líder del partido se ausentó del primer foro que celebró el Frente opositor la semana pasada y el descontento perredista era tan patente que los cuatro aspirantes que quedaron en la contienda —Xóchitl Gálvez, [Beatriz Paredes](#), [Santiago Creel](#) y [Enrique de la Madrid](#)— hicieron guiños para subrayar la importancia de que se queden en la alianza y de mantener la unidad en la oposición. Formar un bloque de contención contra Morena, el partido de [Andrés Manuel López Obrador](#), ha sido el *leitmotiv* de una coalición heterodoxa y a menudo cuestionada por sus magros resultados en las elecciones de los últimos años.